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Éric LEGER 
Maire de Sacy 

M esdames, Messieurs, chers amis 

 

L’année 2024 s’est terminée dans un contexte d’incertitude jamais vu du fait de l’instabilité politique 
dans laquelle notre pays, vous le savez, est plongé. Pour la première fois, l’état commence l’année 
sans budget.  

J’espère que tout cela n’aura pas de conséquence sur nos collectivités. Cependant, je tiens à vous 
rassurer, le sérieux avec lequel nous avons géré notre collectivité depuis des années me permet de 
vous garantir que nous serons en mesure d’assurer la continuité des services publics municipaux, 
certes avec des adaptations, et d’assurer aussi la poursuite de nos investissements. Nous continue-
rons en 2025 d’embellir et de faciliter la vie de notre commune. 

C’est l’occasion de rappeler toute ma gratitude aux forces vives de notre village : commerçants et 
artisans, chefs d’entreprise, viticulteurs et agriculteurs, la gendarmerie et les sapeurs-pompiers pour 
leur réactivité.  

Je remercie toutes les associations de la commune. Grâce à tous ces bénévoles, le tissu associatif 
contribue au dynamisme de notre village. C’est une synergie entre dévouement et investissement 
de temps, au service des autres, contribuant ainsi à l’intérêt collectif. 

Merci aux élus qui m’entourent pour leur investissement. Mes remerciements s’adressent également 
aux personnels communaux et intercommunaux qui s’investissent pleinement au quotidien dans 
leurs missions de service public. Au passage, permettez-moi de remercier très chaleureusement 
tous les conjoints, ainsi que les familles des élus pour leur grande patience et leur esprit de partage. 
De la cohésion d’une équipe naît la force nécessaire à son action. 

Deux temps forts ont marqué l’année 2024. 
Je veux parler tout d’abord de la 3ème édition de notre week-end gastronomique Bulles en Bouche 
avec 125 exposants et pas moins de 5000 visiteurs sur 2 jours, qui nous amènent à reconduire une 
4ème édition en 2025. 
Le 29 août 2024 a été marqué par les 80 ans de la libération de Sacy. Le tout réhaussé par la venue 
des Etats Unis de Tony RICCI fils d’un GI qui a participé à libérer la France et notre village en 1944. 

2025 verra l’arrivée de nouveaux travaux sur notre commune mais aussi un bouleversement chez 
nos sapeurs-pompiers.  

Au 1er janvier 2025, les sapeurs-pompiers de Sacy seront départementalisés. Le nouveau centre aura 
une autre dimension et s’appellera CIS MONTAGNE DE REIMS, qui sera basé à la caserne de Sacy.  

Je tiens à remercier l’adjudant-chef Lydie LEGER pour ces 15 années passées à la tête de nos Pom-
piers. Elle deviendra chef-adjoint avec la venue du nouveau chef de centre, le lieutenant Arnaud 
MARCHAND de Villedommange. 

Pour finir mes propos, 2025, verra également le départ en retraite le 1er mars, de notre employé 
communal Alain LESAGE après 17 ans de bons et loyaux services au sein de notre collectivité. Qu’il 
en soit très chaleureusement remercié. Il sera remplacé par Frédérique PIERRET, habitant de notre 
commune. 

Que cette nouvelle année vous soit heureuse, prometteuse, guidée par les valeurs qui devraient 
toujours nous animer collectivement, celle de la solidarité, de la fraternité et du partage. 
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· Effacement des réseaux électriques et téléphoniques rue des Créƫeux 
· RéfecƟon totale de la rue des Créƫeux 
· CréaƟon d’un City Park, aire de jeux pour enfants et adultes 

· RéfecƟon du mur du gué 
· Le devenir de l’ancienne salle communale à l’étude 
· RéfecƟon du plancher des cloches de l’église et autres peƟts travaux 
· Clôture pour fermer l’arrière de la salle polyvalente 

· Achat d’une nouvelle laveuse pour la salle communale 

 

· Extension de l’éclairage public rue du Puits (de la coopéraƟve à la salle polyvalente) 
· RéfecƟon des marches de l’église menant au jardin public et à l’église 
· CréaƟon d’un atelier et d’un espace chauffé dans le hangar communal 

· RéfecƟon du marquage au sol sur les voies publiques avec passage des rues du villages à 30km/h 
· CréaƟon d’une porte au cimeƟère pour accéder au parking de la salle polyvalente 

Liste non exhaustive proposée par le conseil municipal  
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L  a secƟon locale SGV vous présente ses vœux      
 pour 2025.  

Tout d’abord revenons un peu sur l’année 2024 qui fût 
« rock and roll ». Je sais, ce n’est pas la première fois 
que j’emploie ceƩe expression mais il faudra s’y habi-
tuer avec le changement climaƟque aggravé l’an      
dernier par le phénomène  El Nino !!! 
Pas de gel chez nous, mais des dégâts sévères sont   
observés au débourrement dans l’aube fin avril. Près de 
3000 hectares touchés quand même.  
La pluviosité de l’année se manifeste très tôt et, bien 
sûr avec elle, les premiers symptômes de mildiou dès le 
stade 4 à 5 feuilles dans certains secteurs. La hauteur 
de pluies enregistrée dans notre région d’avril à       
septembre aƩeint 380 mm soit environ 20% de plus.  
Dans ces condiƟons, la floraison survient assez tard, 
peu après le 20 juin, et elle dure …. Le résultat, c’est 
l’observaƟon de coulure et surtout de millerandage.   
La perte de récolte due à cet accident climaƟque, éva-
luée par nos experts, avoisine les 10% de la récolte. 
Puis, le mildiou se développe très intensément en    
juillet. La luƩe des vignerons devient acharnée, notam-
ment dans notre région.  
Nos mêmes experts esƟment, en moyenne sur la cham-
pagne, des pertes de 20% de vendange  dues à ce 
champignon. Ca commence à faire beaucoup!!!   
La maturaƟon du raisin commence tardivement après 
le 20 août et se déroule normalement … jusqu’au 2 
septembre où les températures chutent.  
Le chardonnay est très en retard par rapport aux      
cépages noirs et gardera ceƩe différence jusqu’à la 
vendange dans bien des parcelles. Pourtant, la qualité 
du raisin est très bonne avec une acidité assez élevée 
des jus, un profil assez comparable aux années 2016 ou 
2012.  
Par contre, sans surprise, le volume n’est pas là, la   
récolte moyenne de la champagne avoisine 8500 KG/HA. 
Dans la montagne de Reims ouest, c’est mieux mais 
bon nombre de producteurs n’aƩeignent  pas l’appella-
Ɵon. 

Abordons maintenant le chapitre de l’économie cham‐
penoise. Elle n’a pas une santé de fer.  
En effet, le volume commercialisé en 2024 aƩeint 271.4 
millions de bouteilles soit une baisse de 9% par rapport 
à 2023. Le point encourageant est que les vignerons 
enregistrent la plus faible baisse soit – 5.5 %.  
A noter que les prix moyens ont progressé de 2.1 % sur 
2024 ce qui démontre la résilience de notre vignoble si 
l’on compare par rapport aux catastrophes commer-
ciales observées dans certaines régions viƟcoles 
comme le bordelais. 
Je terminerai par un peƟt mot sur la flavescence dorée, 
un fléau en devenir. Une première détecƟon en 2022 à 
Trélou sur marne puis en 2023 Dormans, Troissy et  
Leuvrigny, ça parait loin de nous.  
Mais, un premier cep est enregistré à Mailly Champagne 
en 2023 puis 1320 ceps en 2024 sur ceƩe même région. 
Ca fait peur !!!  

Des prospecƟons sont organisées dans de nombreux 
secteurs avant les vendanges pour dépister la maladie, 
en 2024 sur 12500 hectares en tout. L’opéraƟon a été 
conduite sur Sacy ceƩe année le  6 septembre.  
Je vous encourage ou plutôt je vous exhorte à parƟci-
per à ces détecƟons !!  
A noter que le syndicat organisera une réunion régio-
nale « Montagne Ouest » sur ce sujet de la flavescence 
dans notre village le 26 février à 14 H à la salle des 
fêtes. Venez y nombreux ! 

Gilles VALENTIN 
Président 

 



 

Comité de ST VINCENT 
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Elisabeth BLIN 
Présidente 

E stelle et Jean Luc Poncelet nous ont reçus chez eux 
et nous ont offert la tradiƟonnelle collaƟon cham‐

penoise ; les calories nécessaires pour nous maintenir 
en forme de l’église à la coopéraƟve.  
A l’issue du parcours, ceƩe dernière nous a accueillis et 
offert notre nectar local. 

Jean Luc a alors transmis le bâton à Olivier Leroy qui, à 
son tour, nous recevra chez lui le 26 janvier 2025. 

2024 : l’année des innovations 
· Grace à la communicaƟon, via «Panneau Pocket», 

pas moins de 260 personnes ont assisté à ceƩe fête 

· Pour la modernisaƟon de la tombola, il est désor‐
mais possible de régler par carte bancaire 

· Lors du défilé costumé, nous avons présenté la ban-
nière dédiée à notre Saint Patron. Ce projet a été 
porté avec succès par Isabelle Damien et Edith Va-
lenƟn. A noter que la parƟcipaƟon financière de la 
commune, via les bénéfices de « Bulles en Bouche », 
nous a permis cet invesƟssement. 

· Max Baudrier a donné de son temps et de son éner‐
gie pour retrouver et exposer des photos des an‐
ciens porteurs de bâton qu’il a fait agrandir et enca‐
drer. Nous les avons proposées à la vente avec 
grande saƟsfacƟon. 

Afin de faire perdurer ceƩe fête tradiƟonnelle qui    
regroupe tous les âges, sachez que tous les nouveaux 
bénévoles et les nouvelles idées seront les bienvenus. 

 

 
Retenez cette date 

Samedi 17 janvier 2026 
La corporation des vignerons champenois 
fêtera la St Vincent non pas à Epernay 
mais à Reims . 
Nous vous espérons nombreux ce jour là. 
D’autant plus que cet évènement n’a lieu 
que tous les 9 ou 10 ans. 
La dernière fois c’était en 2016 à la cathé-
drale et en 2007 à la basilique Saint Remi 

· Tous les bénévoles ont parƟcipé au succès de ceƩe 
fête et je les en remercie vivement. 
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SAPEURS POMPIERS 

E n 2017, le corps de sapeurs-pompiers de Sacy, in-
tègre le corps communautaire de la Communauté 

Urbaine du Grand Reims. 
4 ans plus tard, la secƟon de SACY-ECUEIL-CHAMERY 
est créée afin de fédérer les moyens humains et maté-
riel. C’est le début alors d’une belle aventure avec les 
écureuils et les chamayots. 

Pour 2025, en vue de la départementalisaƟon et du 
regroupement avec Villedommange, qu’allons-nous 
devenir ? 

Pas d’inquiétude, ici à Sacy, nous savons faire perdurer 
les tradiƟons.  
Le corps existe depuis 177 ans. Il a été créé en 1847 et 
jusqu’à ce jour, bon nombre de pompiers se sont suc-
cédés, sans aucune interrupƟon, même pendant les 2 
guerres mondiales. 
 

Tradition préservée pour la Sainte Barbe que nous 
fêtons depuis 2 ans avec nos collègues et amis d’Ecueil 
et Chamery, le premier samedi du mois de décembre, 
et qui débute par une messe, suivie d’un vin d’honneur 
à la caserne, d’un défilé en fanfare, d’un dépôt de 
gerbe au monument aux morts et du banquet, sans 
oublier la tradiƟonnelle tournée. Tout cela organisée 
de mains de maîtres par l’amicale des sapeurs-
pompiers et son président, Cyril Mauprivez qui a décidé 
à la dernière assemblée générale de passer la main.  
Merci Cyril pour ces 4 années de présidence et merci 
également aux anciens présidents. 

 Tradition préservée tous les 1ers vendredi soir du 
mois, par les manœuvres mensuelles et surtout après-
manœuvres. Timothée, qui a succédé à Gérard et 
Claude, se démène à chaque fois pour nous proposer 
des repas succulents, aidés de Louis, Alain et Éric. 

Manoeuvre 

Tradition préservée à chaque cérémonie commémo-
raƟve du 8 mai, 14 juillet et 11 novembre, avec la fan-
fare et son chef Alain, qui accompagnent tous les défi-
lés et les remises de médailles, de grades et de di-
plômes. Je Ɵens à féliciter les récipiendaires de ceƩe 
année : Jason pour son diplôme EQ INCENDIE, Julien 
pour sa médaille de musicien, David pour sa médaille 
de l’Union Départementale et votre serviteur pour ses 
grades d’adjudant-chef.  

Tradition préservée par la reconnaissance à nos pom-
piers qui ont décidé de prendre leur retraite. Il y a eu 
Bruno, Henry, Claude, Max, Nicolas, Alain et ceƩe an-
née, c’est au tour de Florence. Florence a commencé 
en même temps que mois, le 1er mars 1991. Pendant 33 
ans, ce fut un sapeur-pompier assidu aux manœuvres, 
aux défilés, serviable, toujours prête à rendre service et 
sporƟve. Elle a porté haut et fort les couleurs de notre 
peƟte caserne de Sacy en se disƟnguant dans les com-
péƟƟons de VTT et de Triathlon.  

Et puisque l’on parle de sport, félicitaƟons à Solenne et 
Kévin (2 pompiers d’Ecueil), qui ont parƟcipé au record 
du monde de SKIER (reproduisant les mouvements du 
ski de fonds) lors du téléthon 2024 sur la place d’Erlon. 

FormaƟon 

 

Récipiendaires 



 

 

voici les chiffres clés de l’année, 
du 1er janvier au 31 décembre : 

 

 

 

 

 

 
 
 

65 en secours à personne 
7 incendies 
6 accidents de la circulaƟon  
4 opéraƟons diverses 

Cela représente 91% des départs déclenchés par le 
SDIS, soit seulement 8 intervenƟons non assurées sur 
l’année. 

 

SAPEURS POMPIERS 
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Générosité, solidarité, courage et dévouement sont 
ces valeurs que nous avons coutume de le dire, sont 
dans l’ADN des sapeurs-pompiers de France. Mais ce 
qui fait leur force n’est pas qu’elles y sont présentes 
séparément. C’est leur somme, qui fait la haute valeur 
de ce que vous incarnez. 

Avec la départementalisaƟon et le regroupement avec 
le centre de Villedommange, nous allons donner 
certes, une autre dimension à notre centre qui va s’ap-
peler CIS4* MONTAGNE DE REIMS (*CIS4 pour Centre 
d’IntervenƟon et de Secours avec un minimum de 4 
sapeurs-pompiers) et qui sera basé à la caserne de  
Sacy, mais soyez assurés que notre mission de volonta-
riat restera la même. 

Après 15 ans de chef du CPI de Sacy et 5 ans chef de la 
secƟon SACY-ECUEIL-CHAMERY, je deviendrai alors 
chef adjoint au chef de centre qui sera le lieutenant 
Arnaud MARCHAND, de Villedommange. 

Adjudant –chef Lydie LEGER 
Chef du CPI de Sacy 

Chef de section SACY-ECUEIL-CHAMERY 

Voilà, sachons perpétuer nos tradiƟons qui passent 
inéluctablement, par notre esprit de camaraderie, con-
diƟon de pérennité d’un des derniers services publics 
de proximité. Nos 3 centres réunis sont le poumon de 
notre réseau associaƟf que nous savons faire vivre et 
animer par le biais des amicales. Elles sont notre raison 
de vivre et d’assurer un engagement solide et régulier, 
à la hauteur des besoins des populaƟons. IntervenƟon 

SecƟon Sacy-Ecueil-Chamery et fanfare (Ste Barbe et Ste Cécile)  
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Cyril  MAUPRIVEZ 
Président 

Au nom de tous ,   
je vous remercie profondément  

et vous souhaite le meilleur  
pour cette nouvelle année 

J e ne veux pas être répétitif d'année en année mais le rôle 
de l'amicale prend tout son sens de plus en plus. 

Notre but de resserrer les liens et garder l'esprit de camarade-
rie sont nécessaires face aux demandes de plus en plus soute-
nues de notre hiérarchie. Ce que nous faisons tout les mois 
avec les repas d'après manœuvre car comme on le dit  : 

« Après l'effort le réconfort. » 

Nous tenons aussi à garder le lien et la bonne humeur avec 
vous amis Sacéiens notamment au travers des festivités des 13 
et 14 juillet. Cette année, une structure gonflable était instal-
lée pour le bonheur des enfants, les plus jeunes en ont bien 
profitée. 

En octobre nous avons organisé une soirée bowling appréciée 
de tous. Nous avons remarqué que certains étaient plus à l'aise 
avec une lance qu'avec une boule. 

Enfin, chaque année est différente pour l'organisation de ces 
événements (météo, nombre de participants,...) mais il y a bien 
une chose qui ne change pas c'est votre chaleureux  accueil et 
votre générosité lors de notre tournée des calendriers. 

 

En décembre, il est temps d'honorer nos saintes patronnes, 
Sainte Cécile pour les musiciens et Sainte Barbe pour les pom-
piers. Ce que bien évidemment très peu d'entre nous ne rate 
sauf cas de force majeure. 
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FLEURS de SACY 
  

Tout comme les manifestaƟons suivantes : la randon-
née du SACRACUS et le marché de Noël. 

CeƩe dernière distracƟon, malgré le froid et la pluie, 
nous réjouit tous en ceƩe période de fêtes. 

Nous passons plusieurs jours à déco-
rer le village et vous avez sûrement 
remarqué dans les tonneaux de nou-
velles décoraƟons de Noël. Merci à 
Céline  pour ces créaƟons de peƟts 
luƟns de bois et à Magali pour leurs 
habits en tricot.  

Et ainsi vous pouvez assister à un  joli concert à l’église, 
organisé pour l’ouverture des fesƟvités, découvrir des 
arƟsans locaux sur la place du village, chaque samedi et 
dimanche de décembre, déguster des marrons chauds 
et un très bon vin chaud. CeƩe année encore, nous 
avons eu un énorme succès ! 

 

 

 

 

 

 

Vous retrouverez à  la fin du livret toutes  les dates de 
nos manifestaƟons pour 2025. 

Si toutes nos acƟvités vous inspirent et vous aƫrent 
n’hésitez pas à nous rejoindre, tous les Sacéiens seront 
les bienvenus car sachez que nous sommes aussi à 
l’écoute de vos proposiƟons pour embellir le village. 

 

 

Patricia GRILL, Présidente 
et tous les membres de l’associaƟon 

E mbellir notre village, voici notre objecƟf sur toute 
ceƩe année 2024. 

Bien sûr, cela demande beaucoup d’invesƟssement de 
la part des bénévoles. C’est pourquoi ceƩe année, je 
tenais à remercier les membres de l’associaƟon et aussi 
le conseil municipal et les employés communaux qui 
nous apportent une aide manuelle et financière.  
Encore merci à tous. 

Nous pouvons ainsi honorer nos projets afin de rendre 
notre village agréable. 

En effet, en plus des plantaƟons printemps- été qui or-
nent les rues de Sacy, nous essayons chaque année de 
remplacer les fleurs annuelles par des arbustes à fleurs 
dans nos massifs. 

Et puis, ceƩe année nous avions à cœur d’embellir le 
jardin public, un lieu de vie important au centre du  
village : un endroit visité par les touristes et par les  
enfants ou adolescents du village. 

C’est pourquoi une table pique-nique et un nouveau 
jeu ont été installés.  

L’entreƟen du toboggan et des arbustes, de nouvelles 
plantaƟons ont été également réalisés.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous vous remercions aussi, habitants du village, de 
votre parƟcipaƟon à nos différentes ventes de l’année : 
terreau,  fleurs  d’été,  Chrysanthèmes,  fleurs  d’hiver  et 
même sapins de Noël. 

Ces ventes contribuent également à la réalisaƟon de 
nos projets. 

Nous vous souhaitons une 
bonne et heureuse année 
2025. 



 

ORCHIDÉES de SACY 
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Nicolas GRILL 
Président. 

Orchis Bouc B ilan 2024 de l’AssociaƟon des 
Orchidées Sauvages de Sacy. 

Notre associaƟon a réalisé son Assemblée Générale 
Ordinaire à la salle des associaƟons le jeudi 28 mars 
2024 avec une présentaƟon des acƟvités de l’associa-
Ɵon ATMO Grand Est (associaƟon de surveillance de la 
qualité de l’air) par Yannick LENGLET, technicien de 
terrain et d’analyse, habitant de Sacy. 

Puis comme tous les ans, un entreƟen de la prairie de 
la source du crâne et des 10 clairières a été programmé 
le samedi 30 mars 2024 au maƟn. CeƩe maƟnée indis-
pensable uniquement à ceƩe époque permet de reƟrer 
toutes les branches cassées et arbres tombés par les 
prémices de l’hiver et de supprimer les différents végé-
taux invasifs avant le départ en végétaƟon des Orchi-
dées. CeƩe maƟnée a permis de meƩre en évidence 
une 11ème peƟte clairière. 

Le jeudi 23 mai 2024, le comité scienƟfique du Parc 
Naturel Régional de la Montagne de Reims, avec 3 res-
ponsables du Parc, nous a fait l’honneur de revisiter 
notre site remarquable, visite de courtoisie dont la der-
nière remontait à 2016. (photo 1) 
Le constat émis par le comité a été le suivant : 
La restauraƟon opérée par l’AssociaƟon des Orchidées 
Sauvages de Sacy a été fructueuse, le site présente 
une végétaƟon unique en son genre sur la Montagne 
de Reims et présente donc un enjeu de conservaƟon. 

Samedi 12 octobre, l’associaƟon a parƟcipé pour la 
troisième année à l’organisaƟon de la maƟnée 
«villages et coteaux propres». Une maƟnée riche en 
échanges et qui conforte nos objecƟfs de mise en va-
leur de notre territoire. 

Enfin pour finir, le dimanche 3 novembre, les quatre 
nichoirs installés en 2023 à la Source du Crâne ont été 
contrôlés et neƩoyés. Pour la deuxième année consé-
cuƟve, ils ont été colonisés par nos amies les mésanges 
charbonnières. Mésanges très acƟves dans la luƩe 
contre les chenilles processionnaires. 
Un cinquième nichoir installé au printemps dans la 
sente, côté est, n’a pas eu ceƩe chance puisque coloni-
sé par nos ennemis les frelons (photo 2).                                                                                                                                                                                                                    

L’historiqueÊduÊnomÊ« Orchidées » 
LesÊOrchidéesÊsontÊdesÊplantesÊconnuesÊdepuisÊt¢èsÊlong¥emps. 
C’estÊ leÊg¢ecÊTHEOPHRASTEÊ (environÊ300ÊansÊavantÊ J-C)ÊquiÊ
estÊ supposéÊ êt¢eÊ l’inventeurÊ duÊnomÊOrchis.Ê IlÊ remarquaÊ queÊ
lesÊdeuxÊ t§bercules*Ê renflésÊdesÊOrchidéesÊméditer¢anéennes,Ê
ressemblaientÊàÊdesÊtesticules.ÊEtantÊdonnéÊqueÊceŴeÊpar¥ieÊduÊ
cor�sÊhumainÊ seÊ t¢aduitÊ «Orkhis»Ê enÊGrec,Ê ilÊ décidaÊ alorsÊ deÊ
baptiserÊcesÊplantesÊainsi. 

PaƟence, observaƟon et chance sont les maitres mots 
des Orchidophiles. Les orchidées ne sont pas toujours 
là où on pense qu’elles devraient être. La preuve en 
image avec ceƩe Orchis pyramidal (AnacampƟs pyra-
midalis) rencontrée par hasard dans un massif rue des 
Créƫeux. (photo 3) 

Un grand merci à vous tous pour votre    
soutien et vos retours indispensables à          

la bonne gestion de notre environnement.  

 

* Tubercules :  
Racines tubérisées qui permeƩent à la plante 

d’accumuler des réserves en nutriments. 



 

Le président 
Max Baudrier 

Le PARTAGE de L’AMITIÉ 

S uite à notre AG d'octobre 2024 et à l'heure où je 
rédige ces quelques lignes, alors que rien ne doit 

changer au sein du bureau, nous apprenons avec 
grande tristesse le décès de notre vice trésorier Robert 
Chaunut.  

« Toutes nos pensées vont à sa famille » 

Les effecƟfs varient encore ceƩe année : 22 adhérents. 
Nous pensons à tous nos membres qui pour des raisons 
de santé ne peuvent être présents lors de nos ren‐
contres et leur souhaitons un prompt rétablissement. 

L'année 2024 fut aussi l'occasion de nous retrouver lors 
d'un superbe concert de Jazz, merci à tous ceux qui ont 
œuvré pour que ceƩe soirée soit une réussite. 

Je remercie toutes celles et ceux qui s'invesƟssent afin 
que ces après-midis soient chaleureuses et j’en profite 
également pour remercier la mairie pour sa parƟcipa‐
Ɵon financière et la mise à disposiƟon de la salle de 
l'ancienne école. 

OrganisaƟon de nos mardis après-midi : 
RDV à 14h00 dans la grande salle des écoles, nous y 
préparons des tables : tarot, beloƩe, scrabble, rami ... 

Toutes personnes désireuses de venir nous rejoindre 
seront les bienvenues et pourront par là même occa‐
sion apporter d'autres idées de jeux !  
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La présence à tous les rendez-vous n’est pas obliga‐
toire, toutefois il est recommandé de prévenir par 
WhatsApp ou par téléphone, afin que l'on puisse orga‐
niser au mieux ces moments de partage. 

Les membres du club  
« Le Partage de l’Amitié »  

se joignent à moi pour vous présenter  
leurs meilleurs vœux pour 2025  

 

JANVIER 07 - 21 
FEVRIER 04 - 18 
MARS 04 - 18 
AVRIL 01 - 15 - 29 
MAI 13 - 27 
JUIN 10 - 24 
JUILLET 08 - 22 
AOUT 05 - (19) 

Pour plus informations : 
Max Baudrier, président : 07 82 01 08 13 
Francis Touzet, trésorier : 06 45 61 75 72 

SACY FOOTBALL CLUB 

L a saison 2024-2025 s’est une fois de plus, terminée à 
la 6ème place du classement général du foot loisir et 

notre équipe a été éliminée en demi-finale de la coupe. 
La plupart des joueurs a fait le souhait de ne plus jouer le 
dimanche matin. Pour la nouvelle saison 2025-2026, 
nous avons donc intégré le championnat de la Fédéra‐
tion Française de Football qui se joue le dimanche après-
midi. Nous démarrons en district 4. 
Bien sûr, il y a eu des départs de certains joueurs, que 
nous remercions au passage, et l’arrivée de 8 nouveaux 
qui sont venus renforcer l’équipe dont un Sacéien       
Batiste PELICAN.  
Les joueurs ont voulu tenter l’aventure de la coupe de 
France de football. Eliminé au deuxième tour, notre 
équipe n’a pas démérité face à St Martin sur Le Près, 
équipe de district 2 (4-1). 
A la trêve nous étions 6èmes au classement général 
(encore !). 
Notre entraineur, Franck, a quitté ses fonctions qu’il  
occupait depuis 3 saisons. Un grand merci à lui pour son 
implication dans la vie du club et de l’association Sacy 
Animation. 
En octobre 2024 nous avons fêté  les 10 ans du club à la 
salle polyvalente. Pour l’occasion, tous les joueurs et  

dirigeants, depuis la création, ont pu se retrouver autour 
d’un cocktail dinatoire préparé par les conjoints des 
joueurs. En milieu de soirée, des trophées ont été remis 
aux anciens joueurs qui ont effectué plus de 8 saisons au 
club. 
Nous n’oublierons pas de remercier nos fidèles sponsors 
avec la venue de 3 nouveaux cette année, le restaurant 
Le  Sarcy, FCE  Manutention  et la Brasserie  de Reims      
Le Lion. Nous avons pu grâce à eux, changer nos maillots 
de domicile et d’extérieur. Tous nos sponsors nous      
permettent également de louer un terrain au KREPS. 

 

Toute l’équipes du SFC                
vous souhaite  
une bonne année Jérémy LEGER 

Président du SFC 



 

Sacy n'oublie pas 
29  aout  2024,  une  journée  de 
commémoration exceptionnelle. 

Nous  étions  très  nombreux  à 
nous  mobiliser  et  nous  rassem-
bler  pour  rendre  hommage  aux 
combattants de la 3ème armée du 
Général  PATTON,  ceux  là  même 
qui  se  sont  battus  pour  notre   
liberté il y a de cela  80 ans. 

Un grand merci à Tony RICCI,  fils 
de  l'un  d'entre  eux,  pour  avoir 
accepté  de  faire  le  déplacement 
depuis  les  Etats  Unis  et  ainsi     
devenir  acteur  de  cette  belle    
cérémonie amplement réussie 
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L e président de Sacy AnimaƟon et son conseil vous 
présentent leurs meilleurs vœux pour ceƩe nou‐

velle année.  

Voici un peƟt récapitulaƟf de ceƩe année 2024 ;  

C’est avec notre tradiƟonnel carnaval le dimanche 17 
mars que Sacy AnimaƟon a commencé l’année. Et c’est 
toujours avec un immense plaisir nous avons fêté le 
carnaval avec les bambins du village. Pas moins de 26 
enfants se sont rejoints à 14h00 à la coopéraƟve, et ont 
bravé la pluie pour remonter le village avec la fanfare 
de Sacy afin de retrouver Mr Carnaval qui les aƩendait 
sur la place du village. Ensuite, Mr Carnaval est parƟ en 
fumée sous l’œil aƩenƟf des enfants, signe que le prin‐
temps arrive. Après cela, tout ce peƟt monde est allé à 
la maison des associaƟons pour y faire diverses acƟvi‐
tés manuelles. Ils ont pu réaliser des têtes à gazon, et 
dessins. Et pour clôturer ce bel après-midi, un goûter a 
été offert aux enfants avec de bonnes crêpes ainsi que 
des beignets réalisés par nos membres.   

Ensuite, le lundi 1er avril nous avons pu accueillir les 
enfants dans les jardins de l’école afin de faire la chasse 
aux œufs de Pâques. Et c’est une dizaine d’enfants qui 
sont venus à notre plus grand plaisir. Après la chasse, 
tous les chocolats et bonbons ont été mis en commun 
afin de faire un partage équitable entre tous les en‐
fants. 

Le 13 avril, nous avons organisé notre premier loto de 
l’année, et avons fait un deuxième loto le 9 novembre. 
Les sacéiens toujours au rendez-vous, nous avons fait 
carton plein avec ces deux lotos. Nous vous conseillons 
de réserver vos places pour les lotos le plus tôt pos‐
sible, car les places partent très vite.  Lors des lotos, 
nous tenons une buveƩe avec restauraƟon où nous 
vous préparons croques Mr, Hot dog, sandwichs, gâ‐
teaux, pop-corn et des crêpes. Et nous remercions, la 
maman d’un de nos joueurs de foot qui est toujours au 
rendez-vous pour nous faire les crêpes lors de nos lo‐
tos. Merci également à nos bénévoles, qui préparent 
aussi bien la nourriture que l’achat des lots et animent 
la soirée.  

 

Ensuite vient le mois de mai, un mois plutôt chargé 
pour l’équipe de Sacy AnimaƟon. Il a commencé fort 
avec la fête patronale les 11, 12 et 13 mai, où nous 
avons tenu la buveƩe. Comme chaque années, 
quelques jours avant le week-end de la fête, les filles 
du village font des roses en papier crépon afin de déco‐
rer l’estrade. Les garçons quant à eux, monte l’estrade 
le vendredi soir et la buveƩe le samedi maƟn. Puis une 
fois tout installé, nous meƩons les roses. Quand tout 
est prêt, l’associaƟon organise un barbecue avec les 
jeunes qui sont venus nous prêter main forte. Bonne 
ambiance garanƟe. Si tu as dans les 14-15 ans (ou plus) 
et que tu veux passer un moment sympa et conviviale, 
n’hésite pas à venir nous rejoindre, car plus on est de 
fou plus on rit.  

Une semaine plus tard, à peine le temps de se remeƩre 
de ce week-end bien chargé, nous avons raƩaqué le 
vendredi en installant, les tentes, les tables et bancs et 
autres pour Bulles en Bouche qui a eu lieu les 18 et 19 
mai. Encore de bons moments passés, avec la soirée 
paëlla le vendredi soir. Puis durant ces deux jours, nous 
avons tenu la buveƩe sur la place, et la propreté des 
tables sur la place.  

 



 

 

CeƩe année nous avons du repousser les feux de la St 
Jean au 6 Juillet. Lors de ceƩe soirée au marronnier, 
l’associaƟon offre le punch et met à disposiƟon un   
barbecue, afin de partager un moment convivial.           
A la tombée de la nuit, le feu a été allumé, sous la    
surveillance des Sapeurs-pompiers de Sacy, tout cela 
dans une bonne ambiance et la convivialité.  

En 2024 a eu lieu l’EURO 2024, à ceƩe occasion, nous 
avons diffusé les matchs à la maison des associaƟons 
avec restauraƟon sur place. Toujours dans la bonne 
ambiance, et l’esprit de convivialité avec aussi bien des 
joueurs de notre club de foot : SACY football Club, que 
des habitants de Sacy ou personnes extérieures. 

 Halloween a eu lieu le 1er novembre, et nous avons 
reçu une trentaine d’enfants qui ont été encadrés par 
Marion, Marine Guidet et quelques parents pour les 
ateliers dessins, origamis, masques, jeux de société.  

 

 

 

 

 

Après ça un goûter a été offert par l’associaƟon, dans 
les anciennes salles de classes de Sacy. Puis place à la 
chasse aux bonbons où d’autres membres de Sacy Ani‐
maƟon nous on rejoint après un match du Sacy FC, tout 
le village a été sillonné par les enfants et les adultes, 
une sacrée tournée qui a duré pas loin de 2h00. Encore 
un grand merci aux parents qui nous ont aidé surtout 
lors de la tournée.    
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Point sur la gym, cette année le groupe se compose 
de 15 personnes. Nous tenions à remercier nos habi‐
tuées et tout particulièrement Edith qui gère toutes 
les inscriptions. Les cours ont lieu à la salle socio-
culturelle les lundis soir de 19h45 à 20h45 de sep‐
tembre à juin hors vacances scolaires. Les cours sont 
basés sur le renforcement musculaire et le cardio 
avec un nouveau professeur arrivé en septembre.  

Pour tous renseignements et inscription,                             
vous pouvez contacter notre responsable  
Mme Edith VALENTIN au 
06.45.22.56.55 

Carnaval  dimanche 9 mars  
Loto  - dates à définir 
Chasse aux  Œufs  lundi 21 avril  
Fête patronale   10,11 et 12 mai 
Bulles en Bouche  17 et 18 mai  
Feux de la St Jean   20 juin ou 4 juillet  
Halloween   31 oct ou 1er nov  

 

L’équipe de SACY ANIMATION 

Et le dimanche 22 décembre, pour clôturer ceƩe belle 
année, nous avons organisé le Noël des enfants de 
l’associaƟon, du club de foot et de la gym avec un peƟt 
goûter et l’arrivée du père Noël qui a distribué des cho‐
colats et des cadeaux à chaque enfants présents. Un 
bel après-midi avec enfants et parents, afin de finir 
ceƩe année et passer de bonnes fêtes.  

Facebook               
SACY ANIMATION  

pour rester informé  
sur nos  manifestations à venir 

Abonnez vous ! 

JEUNES SACEIENS 
Vous avez 15 ans ou plus  

et souhaitez participer à nos  
événements, sorties et projets   

Rejoignez nous ! 



 

CYCLO-CLUB de SACY 
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En Avril, on ne se découvre pas d’un fil pour parƟciper 
aux différents Brevets Fédéraux de 100 km, 150 et 200 
km. 

Ainsi « affûtés », nous pouvons le 4 Mai nous lancer sur 
les routes pour visiter nos amis belges de La Louvière 
(186 km), qui, le lendemain nous organisent la visite de 
l’ancienne mine de charbon de Bois-de-Luc admirable-
ment conservée. Un retour capƟvant dans un passé 
bien révo- lu. 

 

 

 

 

 

18 et 19 Mai : 21 membres du club parƟcipent à l’orga-
nisaƟon de « Bulles en Bouche ». 

9  Juin : c’est notre 39ème randonnée Sacracus  que 
nous organisons conjointement avec la Rando pédestre 
des Fleurs. Route, VTT et Marche ont aƫré  557 parƟci-
pants. 

 

 

 

 

 

20 Juin : 4 cyclistes, Philippe, Régis, Claude (notre curé ) 
et Bruno, enfourchent leurs bicycleƩes direcƟon      
l’Ardèche. D’autres collègues nous rejoignent au fil des 
km et des jours qui passent. 

Sacy – Tonnerre (89), Paray le Monial (71), St Rambert 
d’ Albon (26), Joyeuse (07) , soit : 809 km. 

 

S ’appropriant les voies asphaltées, voyagent les   
cyclistes, ces envahisseurs venus d’une autre      

planète. Leur desƟnaƟon : la Terre, leur but : s’y dépen-
ser et en faire leur univers. 

Tout a commencé il y a bien longtemps (46 ans déjà) 
avec quelques amis, le long d’une route solitaire de 
campagne, alors qu’ils cherchaient un raccourci que 
jamais il ne trouvèrent. 

Cela a commencé par une longue randonnée et par des 
hommes faƟgués par trop d’efforts pour conƟnuer à 
pédaler.  

Cela a commencé par l’apprenƟssage d’un vélo spécial 
(ou vaisseau spaƟal). A présent, ils le savent, les péda-
leurs sont là, ils ont pris forme humaine. Ils leur reste à 
convaincre un monde incrédule que le rêve a réelle-
ment commencé. « ndr :Toute ressemblance avec des évé‐
nements ou des personnages ayant réellement existé ne se‐
rait que pure coïncidence ». 
 

 

 

 

 

 

 

Le Cyclo-club  de  Sacy  ainsi présenté, remeƩons les 
pieds sur terre pour retracer les acƟvités de notre asso-
ciaƟon durant ceƩe année 2024 qui vient de nous 
quiƩer. 

Sachez tout d’abord que nous avons opté pour un   
nouveau  look en troquant nos anciens maillots par de 
nouveaux, plus modernes, tout en restant dans la 
même paleƩe de couleurs. Vous vous y habituerez très 
rapidement ! 

L’année a donc débuté par les Rallyes  des  Neiges  qui 
rassemblent tous les dimanches maƟn de Janvier,    
Février et Mars, les cyclos de la région rémoise. Nous y 
sommes toujours très assidus. 

Durant ceƩe même période nous avons organisé notre 
repas annuel à la Ferme de Presle le 11 Février. 

Toujours bien accueillis par Franck, le maître des lieux, 
nous avons apprécié, une fois encore, la qualité de sa 
table. 

 

 



Là, nous nous installons à l’Hôtel Les Cèdres. Les 4 jours 
suivants, nous sommes 17 à randonner dans ceƩe ma-
gnifique région ardéchoise avec pique-nique le midi.    
A chaque retour au bercail, bière, douche, piscine,   
pétanque et apéro avant le «gueuleton» du soir + di-
gesƟf au clair de lune pour les amateurs.  

PLAISIR  FARNIENTE, COMPLICITE, nos maîtres-mots. 

Gorges de la Drobie, Col de l’EcheleƩe, gorges de la 
Baume, LargenƟère, Vinzac, défilé de Ruoms Château 
de Montréal, Château de Voguë, Balazuc, sont désor-
mais des noms qui résonnent agréablement à nos 
oreilles et dans nos cœurs. 

21 Juillet : nous partons pour Laon (02), empruntant les 
peƟtes routes vallonnées du Chemin des Dames, jus-
qu’au Lac de l’AileƩe. Nous avons retenu une bonne 
table en terrasse au restaurant du Parvis, au pied de la 
cathédrale. Retour l’après-midi par un autre iƟnéraire 
(147 km). 

Et l’aventure conƟnue… 

31  Juillet : nous nous rendons en Argonne et sommes 
14 à sillonner la campagne et la forêt alentour avant de 
nous installer pour un barbecue requinquant chez 
Toine et Viviane. La journée se poursuit avec concours 
de Ɵr au pistolet et parƟe de pétanque. 

7 Août : Nous avons décidé de nous rendre au Moulin 
de Valmy où s’illustrèrent le 20 septembre 1792, les 
généraux, Dumouriez et Kellermann, face à l’armée 
prussienne. Un peƟt resto et retour chez nous, 160 km. 

 

 

 

 

 

 

La vendange rentrée et logée dans les cuveries, nous 
pouvons reprendre notre acƟvité préférée. 

Ainsi, le 4 Octobre, nous partons pour le Morvan en 2 
peƟtes étapes car nous souhaitons en profiter pour 
faire le tour des lacs de la Forêt d’Orient ; Géraudot, 
Dienville, Amance, Ménil St Père, 192 km. 

 

 

CYCLO-CLUB de SACY 
 

www.cycloclubsacy.fr 
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Le lendemain nous arrivons à desƟnaƟon ; Rouvray 
(21) , 121 km et c’est avec beaucoup d’énergie dépen-
sée que nous avons, le jour suivant, affronté les 
«Montagnes Russes» du relief  morvanais.  
Dur dur… mais beau beau ! 

Un succulent cassoulet pour nous refaire une santé 
avant de reparƟr, en voiture ceƩe fois, pour la Cham-
pagne. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Voici donc, les principales sorƟes de l’année 2024     
sachant que nous nous retrouvons chaque dimanche 
maƟn pour des virées de 70 à 90 km, en moyenne, et 
chaque mercredi, pour ceux qui le peuvent.   

A chaque fois, nous sommes récompensés de nos 
efforts par quelques ballons de bière bien fraîche. 

A ce jour, nous sommes 43 adhérents. Nous ne faisons 
pas de prosélyƟsme mais sachez que nous sommes ou-
verts et prêts à accueillir de nouveaux compagnons de 
route, quel que soit leur niveau. Chaque sorƟe propose, 
en effet, 2 parcours de kilométrages différents pour 
que chacun y trouve plaisir. 

Nous avons conclu ceƩe saison par notre AG le 20 Dé-
cembre autour d’un buffet de pâtés-croûte, huîtres, 
creveƩes  et mignardises (cela peut durer jusque 4h du 
maƟn parfois …!!!). 

Avec tous les bons Vœux du CC SACY.  
Puisse l’année 2025 être riche, faste  
et prospère pour chacun . 

                                                                                                                        
Bruno HERVIEUX 

secrétaire 



 

La CHASSE aux BOIS 
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Le MARRONNIER 

 

Le Président  

Jean-Michel LEROY 

L 'AssociaƟon regroupe 7 acƟonnaires. Nous souhai-
tons la bienvenue à Nicolas notre nouvel adhérent 

et à l’ensemble des invités toujours prêts à nous       
accompagner car nous sommes toujours heureux de les 
retrouver pour partager notre passion. 

Le tableau de chasse reste très faible :  2 chevreuils,      

1 sanglier, 8 renards, des ratons-laveurs qui pullulent                                                                                               

Nous limitons de plus en plus nos baƩues pour éviter 

de fragiliser la faune et la flore mais, je me répète, la 
forêt est de plus en plus fréquentée même les jours de 
chasse, les « sporƟfs » font fi des calendriers, des pan-
cartes : « on verra » , « peut être que les chasseurs ne 
sont pas là » « c’est de l’intox »... 
Le risque est pourtant bien présent, heureusement les 
chasseurs veillent et appliquent les mesures de sécurité 
mais les animaux n’aiment pas être perturbés par la 
foule….ils colonisent alors d’autres terroirs. 

Toutefois, il est nécessaire de réguler la proliféraƟon de 

certaines espèces (sanglier,  cerf,  renard,  raton  laveur, 
chevreuil…) 

Le réchauffement climaƟque (hiver  doux,  moins  de 

mortalité chez les jeunes animaux et les solitaires) joue 
un rôle important : producƟon de fruits foresƟers, de 
racines, cultures de maïs, de colza, les jachères, offrent 
un formidable garde manger entraînant une forte    
reproducƟon notamment chez le sanglier (une laie peut 
avoir  au moins  deux  portées    par  an  et  ses  ainées  en 
avoir une portée…) 

Le chevreuil est à surveiller, actuellement il est fragilisé 
par la présence de la fièvre catarrhale. 
 
      

Le renard aime toujours la forêt où il trouve le gîte et le 
couvert mais certains ont élu domicile près du village. 
La nuit tombée et quelquefois la journée, il aime se 
promener dans les jardins à la recherche de quelques 
pitances notamment au moment des fruits. Ils ont éga-
lement repéré quelques poulaillers et surtout les ter-
riers de garennes dans les talus qui, eux aussi, vivent 
pas très loin des habitaƟons. 
Le raton laveur avec son masque de Zorro est considéré 
comme nuisible : omnivore, il se nourrit aussi bien de 
baies, que de peƟts animaux, il monte aux arbres et 
détruit les nids, entre autres. Introduit en Europe, très 
intelligent, il sait s’adapter à son environnement et se 
reproduit très vite. 

La sécurité est de plus en plus renforcée : chaque  
chasseur à l’obligaƟon d’assister à un stage sécurité 
organisé par la FédéraƟon départementale des Chas-
seurs. 

Les actes de violence envers les acƟons de chasse res-
tent toujours inadmissibles. 



La CHASSE en PLAINE 

 

 

La chasse c’est concentrée sur les NUISIBLES qui eux 
se portent très bien. De nombreuses chasses aux      
lapins, pigeons et corbeaux furent réalisées.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le PIEGAGE n’a pas été beaucoup praƟqué ceƩe   
année. Le temps et la rigueur demandés pour ceƩe  
acƟvité rebute beaucoup de piégeurs à prendre la    
responsabilité d’une cage ainsi que les dégradaƟons 
des détracteurs qui ne comprennent pas le monde   
rural. 

Un grand merci à nos piégeurs Jean-Claude Grill, Régis 
Bigault et Gérard Guillemart pour leur travail au quoƟ-
dien et le temps qu’ils y consacrent. 

Un NOUVEAU CHASSEUR sera à nos côtés pour la 
saison 2024/2025, bienvenue à  Leopold Boivin ainsi 
qu’à ceux qui souhaiteraient nous rejoindre.  
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Triste constat 

 

L a saison de chasse en plaine 2023/2024 fût le triste 
constat d'une populaƟon de peƟt gibier qui baisse 

fortement et devient criƟque. 

Après une relaƟve stabilité du LIEVRE depuis 8 ans, 
les observaƟons de fin d'été et les premières chasses 
n'ont pas été à la hauteur des aƩentes. 

Plusieurs cas de mortalité ont été constatés dans les 
secteurs environnants. Après analyse dans le cadre du 
réseau de surveillance sanitaire, une épidémie de    
« Yerniose » (pseudo tuberculose) est à l’origine de la 
dispariƟon inquiétante des lièvres dans notre plaine. 
Dans ces condiƟons aucun lièvre ne fût prélevé ceƩe 
année.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La PERDRIX n’a pas été prélevé également, mais cela 
fait plusieurs années que l’indice de reproducƟon est 
très décevant. La cause est assez flou, malgré des cou-
verts végétaux de plus en plus présents en plaine.        
La présence de nombreux prédateurs comme le renard, 
la corneille noire et la pie serait la raison d’une popula-
Ɵon très réduite. 

Le FAISAN n’est pas présent en plaine de Sacy. 
Quelques individus sont de passage mais ne restent pas 
car la plaine manque d’arbres et le faisan aime se     
percher.  
 
 
 

Meilleurs vœux de santé  
et de bonheur pour 2025  

Le président 
Pierre DAMIEN 

 



  

C  ette 3ème édition de « Bulles en Bouche » a  su 
 attirer encore plus de visiteurs sur le week-end, 

ses organisateurs et fidèles bénévoles s’en félicitent. 
A  l’évidence  ceci  est  dû  à  la  qualité  des  étals mais 
aussi aux nombreuses animations proposées. 
C’est en arpentant les rues à  la découverte de mar‐
chandises  multiples  et  variées  que  chacun  a  pu  y 
trouver son compte car pas moins de 125 exposants 
avaient répondu  présent. (30 de plus qu’en 2023)  
Stimulé  par  un  pareil  succès,  l’évènement  se  verra 
alors reconduit pour une nouvelle édition en 2025 
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Maryse ROBERT & Cyril FONTAINE  
mariés le 20 juillet  

Candyce BOULONNOIS & Mathieu MARLIERE  
mariés le 12 octobre  

Adeline GIROD & Baptiste PELICAN  
mariés le 21 septembre  



 

Nos incontournables et dévoués bénévoles 
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Venez nombreux  
et profitez vous aussi d’un  

bon moment de partage 
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La 4ème édiƟon du trail nocturne à Sacy a bien failli ne pas avoir 
lieu mais l’insistance des coureurs auprès des organisateurs les a 
fait changer d’avis. 

C’est donc le samedi 14 décembre que les 500 parƟcipants ont pu 
s’élancer sur un parcours de 12 kms, la nuit tombante sous le 
rythme soutenu des 40 musiciens du groupe « RITMITAS ». 

Les coureurs se sont vus offrir un verre de vin chaud à l’arrivée. 

Bravo et félicitaƟons aux concurrents, mais aussi aux organisa‐
teurs de Trail Aventure sans oublier les bénévoles de notre    
commune. 

 

Une fois de plus, les fesƟvités de Noël ont été un franc succès. 

Au programme de ce mois de décembre, un concert d’inaugura-
Ɵon avec une église comble suivi d’un vin chaud et marrons 
chauds offerts pour l’occasion.  

Tous les week-ends ont vu également une animaƟon. 

Aubade de la fanfare des sapeurs-pompiers de Sacy, pères-Noël 
motards, trail nocturne, arrivée du père-Noël en calèche. 
Le tout réhaussé par l’ouverture des 3 chalets réservés à l’associa-
Ɵon « Fleurs de Sacy » et à des arƟsans de différents méƟers. 

Un grand merci à tous ceux qui sont venus aux chalets pour un 
peƟt verre de vin chaud, un chocolat chaud, une bière de Noël, 
une crêpe ou une pâƟsserie. 

 

Notre députée Laure MILLER, a invité en novembre, les membres 
du conseil municipal et leur conjoint à visiter l’Assemblée          
NaƟonale. 

Quelle belle surprise quand le premier ministre Mr Michel        
BARNIER, accompagné de Mme Catherine VAUTRIN ministre des  
territoires, sont venus spécialement nous saluer dans la cour. 

Après la visite des lieux et après avoir assisté aux quesƟons au 
gouvernement dans l’hémicycle, l’après-midi s’est terminée au 
ministère des territoires où nous avait invité Mme la Ministre pour 
partager un peƟt cocktail. 

Un grand merci à Laure MILLER et Catherine VAUTRIN pour ceƩe 
superbe journée. 
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Toutes 
urgences 

SAMU Pompiers Police 
Gendarme-

    

Prêtre   Claude SOUDAN 
Eglise   Elisabeth MOULIN & Alain DAMIEN 
Offices & chorale    Martine HERVIEUX & Patrick PONSART 

 

  

Les MESNEUX 
Lundi au Vendredi  16h-19h  

Samedi  9h30-12h 

VILLEDOMMANGE 
Lundi au Vendredi  9h-12 h  

BEZANNES (relai) 
« Fleurs de Champ »  

Lundi au Vendredi 

 
 

Passeport, Carte 

Mairie de Gueux 

 
 

 
RAMASSAGE 

Jaune - Lundi matin 
Verte - Vendredi matin 

DECHETTERIES 
Ecueil-Gueux-Muizon-Murigny  

 
SOLUTIONS À TOUT FER - métal , serrurerie - Clément BLIN 

CADRE VERT  - design végétal - Nathalie & Lothaire BERTÉ 

Ets LEROY - paysagiste - Olivier LEROY 

SFPO - filtration, pompe - Bruno ARVEUX  

ALOHA - vêtements et accessoires - Laurence et Sébastien BUIRETTE 

AU FOURNIL DE SACY - boulangerie - Laurent PIERRET 

LE CHÂTEAU DE SACY - hôtel restaurant  - Murielle SECONDÈ 

LE COMPTOIR À BULLES - restaurant - Mathias HUBERT 

LEFRANC TRAITEUR - boucherie charcuterie - Christophe MARTIN 

CHEZ FRED - appart-hôtel - Frédérique DAPREMONT 

B&B - chambre d’hôtes                    - Marie Christine & Gilles GUERLET 

 

MARS 8 
9 
22 

après-midi   THEATRE 

CARNAVAL 

REPAS des AINES 

AVRIL 12 
21 

LOTO 

CHASSE AUX OEUFS 

MAI 3 
8 
8-9-10 
10-11-12 
17-18 

MARCHÉ AUX FLEURS  

FETE NATIONALE 

PLANTATIONS DES FLEURS DU VILLAGE 

FÊTE PATRONALE  

« BULLES en BOUCHE »  

JUIN 18 
20 
22 

APPEL du Général de Gaulle en 1940 

MERCI « BULLES EN BOUCHE » 

SACRACUS 

JUILLET 4 
13-14 

FEUX de la St JEAN 

REPAS, FEU D’ARTTIFICE, Concours de BOULES 

AOUT 29 LIBERATION de SACY 

OCTOBRE 25 
31 

MARCHE AUX CHRYSANTEMES 

HALLOWEN (ou 1er novembre) 

NOVEMBRE 8 
11 

LOTO 

ARMISTICE 

DECEMBRE 6 
7 
13 
17 
21 

Ste BARBE 

INAUGURATION des festivités de NOEL 

TRAIL nocturne  

NOEL des ENFANTS 

ARRIVÉE du PÈRE-NOEL  

JANVIER 
2026 

10 
24 

VŒUX du MAIRE 

Saint VINCENT 



  

 

 

ILS NOUS ONT QUITTES 
Magali ARVEUX née ROLIN  - 10 mars 
Jean Louis ARNOULD   - 8 mai 

· Communauté Urbaine LEGER Éric 
· Synd Intercom Electricité Marne MACQUART Pascal 
· Service des eaux RIGAUT Clément 
· Parc régional GRILL Nicolas 
· Anciens ADMR Social BAUDRIER  Max 
· Scolaire ARVEUX Bruno 
· Finances LEGER Éric 
· Urbanisme LEGER Éric 
· Voirie-Assainissement BOIVIN Nicolas 
· Chemins-terrains communaux GRILL Nicolas 
· Fêtes-cérémonies RIGAUT Clément 
· BâƟments BAUDRIER Max 
· Eclairage public COCHEFERT Thierry 
· Matériel Roulant BOIVIN Nicolas 
· Monument aux morts-CimeƟère LENGLET Aurélie 
· Environnement-bois-forêt BERTIN Jean-Pierre 
· Fleurissement tourisme  LENGLET Aurélie 
· PeƟt matériel  BERTIN Jean-Pierre 
· Responsable sapeurs-pompiers GOULARD Sylvain  
· Salle communale COCHEFERT Thierry 
· Correspondant défense BERTIN Jean-Pierre 
· Correspondant sécurité rouƟère BOIVIN Nicolas 
· Correspondant ASA GRILL Nicolas 
· Correspondant associaƟons RIGAUT Clément 
· Appels d'offres MACQUART Pascal 
· Personnel LEGER Éric 
· Commission impôts ARVEUX Bruno 
· Site internet et informaƟque  GOULARD Sylvain   
· CommunicaƟon MACQUART Pascal 
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Secrétaire   Zeynep INCE 
Agent communal Alain LESAGE 
Agent communal Frédéric PIERRET 
Hôtesse de propreté Dorothée BEAUVARLET  

Maire   Éric LEGER 
1er adjoint  Max BAUDRIER 
2ème adjoint  Nicolas BOIVIN 
3ème adjoint   Aurélie LENGLET 

 

CONTACT 
03 26 49 22 01  
adresse mail 

mairie.sacy@wanadoo.fr 

NAISSANCE 
Andréa CAPLAN  - 1er avril 

OUVERTURE 
de MAIRIE 
Mardi & Jeudi 
de 17h à 18h 

PACS  
Pacte civil de solidarité  

Elisabeth DUROY & Gérald LE COZ  
5 février 

BAPTEME CIVIL 
Ethanaël VIRGILE- 8 mai 

MARIAGES 
Maryse ROBERT & Cyril FONTAINE 

20 juillet 

Adeline GIROD & Baptiste PELICAN  
21 septembre 

Candyce BOULONNOIS & Mathieu MARLIERE 
12 octobre 



 

 


